

LES POINTS CRUCIAUX DES ÉLÉMENTS PRINCIPAUX DU RECOUVREMENT DU SEIGNEUR AUJOURD'HUI

(Samedi – seconde session du matin)

Message Huit

Le terrain local de l'église

Lecture biblique : Mt 16.18 ; 18.17 ; Ac 8.1 ; 13.1 ; 1 Co 1.2 ; Ap 1.11

- I. Le terrain de l'église est la clé qui permet de connaître l'église au sein de la situation chaotique d'aujourd'hui. Pour connaître l'église, nous devons reconnaître le terrain de l'église—Mt 16.18 ; 18.17.**
- II. Nous devons connaître la différence entre le terrain de l'église et les fondations de l'église—1 Co 1.2 ; 3.10 :**
 - A. Les fondations sont la partie inférieure d'un bâtiment, tandis que le terrain est la base, le site sur lequel le bâtiment est construit.
 - B. Puisque l'église est le lieu où Dieu habite, l'édifice de Dieu, elle a non seulement besoin d'un fondement, mais aussi d'un terrain, d'un site. Ce site est la ville dans laquelle l'église est établie—1.2 ; Ap 1.11.
- III. Pour une église locale, le terrain est beaucoup plus important que sa condition—1 Co 1.2, 11-13 :**
 - A. Une condition est quelque chose de relatif, sujet à changer, mais le terrain est absolu et ne peut pas être modifié.
 - B. L'évaluation d'une église ne devrait jamais se baser sur sa condition spirituelle, mais sur le terrain qu'elle occupe.
 - C. Qu'une église soit adéquate ou véritable ne dépend pas de la condition de l'église, mais du terrain que l'église occupe.
- IV. Le terrain local de l'église est en fait l'unité unique du Corps de Christ pratiquée dans les églises locales—Ep 4.4 ; 1 Co 1.2 ; 12.27 :**
 - A. Tant le Corps universel de Christ que les églises locales sont un et uniques.
 - B. Le Corps est universel et ce Corps universel a une seule expression par ville ; de ce fait, il devrait y avoir une seule église par ville—Ap 1.11 ; Ac 8.1 ; 13.1.
 - C. Il y a un seul et unique Corps de Christ dans l'univers, et il y a une seule église locale unique dans chaque localité. Cette unité unique est l'élément de base de la vie d'église :
 1. Le Corps organique est entier et indivisible. Ce Corps unique est exprimé au sein de nombreuses églises locales dans l'unité divine, tout comme le Dieu trinitaire est un dans Sa nature, Son élément, Son essence, Son expression, Sa fonction et Son témoignage—Ap 1.11 ; Jn 17.11, 21, 23.
 2. Il y a de nombreuses églises locales, et pourtant, elles ont toutes la nature divine unique, une seule essence divine, une seule expression divine, une seule fonction divine et un seul témoignage divin, parce qu'elles sont un seul Corps—Ap 1.11-12, 20.

V. D'après la révélation divine dans le Nouveau Testament, le terrain de l'église est constitué par trois éléments cruciaux :

- A. Le premier élément de la constitution du terrain de l'église est l'unité unique du Corps universel de Christ, qui est aussi appelée « l'unité de l'Esprit » (Ep 4.3) – l'unité pour laquelle le Seigneur pria dans Jean 17 :
 - 1. Puisque l'unité du Corps de Christ est l'unité de l'Esprit, l'unité pratiquée dans une église locale doit suivre le mouvement de l'Esprit et se soumettre au gouvernement de l'Esprit.
 - 2. Le terrain de l'église sur lequel l'église locale est bâtie doit être constitué par l'unité et prédominer dans l'unité que l'Esprit exécute.
- B. Le second élément du terrain de l'église est le terrain unique de la localité sur lequel une église locale est établie et existe—Ap 1.11 ; Ac 14.23 ; Tt 1.5 :
 - 1. Dans le Nouveau Testament, le terrain adéquat de l'église que Dieu a ordonné est le terrain unique d'une seule église par ville—Ap 1.11.
 - 2. Le Nouveau Testament présente une image claire : toutes les églises locales, en tant que l'expression de l'église universelle – le Corps universel de Christ – sont chacune situées dans leur ville respective—Ac 8.1 ; 13.1 ; Rm 16.1 ; 1 Co 1.2 ; Ap 1.4, 11 :
 - a. Les églises sont établies dans différentes villes en en prenant leurs limites et les considérant comme leurs terrains.
 - b. Le domaine et la limite d'une église locale doivent être exactement pareils à ceux de la ville dans laquelle elle est située—1.11 ; Ac 14.23 ; Tt 1.5.
 - 3. L'église est constituée par le Dieu universel, mais elle existe sur terre dans de nombreuses villes ; de par sa nature, l'église est universelle en Dieu, mais du point de vue de sa pratique, l'église est locale, dans un endroit bien précis, comme c'est le cas pour « l'église de Dieu qui est à Corinthe »—1 Co 1.2.
- C. Le troisième élément du terrain de l'église est la réalité de l'Esprit d'unité, c'est-à-dire, la réalité de l'Esprit, qui est la réalité vivante de la Trinité divine—1 Jn 5.6 ; Jn 16.13 :
 - 1. C'est par cet Esprit que l'unité du Corps de Christ devient réelle et vivante.
 - 2. C'est par cet Esprit que le terrain de la localité est appliqué dans la vie et non dans la légalité.
 - 3. C'est par cet Esprit que le véritable terrain de l'église est ancré dans le Dieu trinitaire—Ep 4.3-6.

VI. Nous devons voir que le terrain de l'église, le véritable terrain de l'unité, est intrinsèquement lié à la vie—Ps 133.1, 3 ; 36.8-9 :

- A. La vie éternelle de Dieu est commandée par Dieu, pour être une bénédiction pour tous ceux qui demeurent ensemble en unité dans la vie d'église—Jn 3.16 ; Ep 4.18 ; Ps 133.1, 3.
- B. La vie est l'essence de l'unité ; sans la vie, il ne peut pas y avoir d'unité—Jn 10.10b, 16b.

- C. L'unité dans l'économie de Dieu, l'unité révélée dans les Écritures dans toute sa grandeur, ne peut être conservée que par la vie.
- D. Le seul moyen par lequel l'unité peut être conservée, c'est par la vie, dans la vie et avec la vie—Rm 8.2, 6, 10-11 ; 12.4-5 ; 15.6.

VII. Dans le recouvrement du Seigneur, nous prenons l'initiative de nous tenir sur le terrain unique de l'église, le terrain unique de l'unité—Mt 16.18 ; 18.17 :

- A. Un Corinthiens 1.2 parle de l'église à Corinthe – ceci montre que la ville de Corinthe est là pour l'existence, l'expression et la pratique de l'église ; une telle ville devient le terrain local des églises locales sur lequel chacune est bâtie. De cette façon, l'église à Corinthe fut bâtie sur le terrain de la ville de Corinthe.
- B. Au commencement, la pratique de la vie d'église était celle d'une seule église par ville, chaque ville ayant une seule église. Dans aucune ville il ne devrait y avoir plus d'une église—Ac 8.1 ; 13.1 ; Ap 1.11 :
 - 1. Ceci est l'église locale avec la ville, pas avec une rue ou un quartier en guise d'entité frontalière.
 - 2. La circonscription d'une église locale devrait s'étendre à la ville toute entière dans laquelle l'église se situe.
 - 3. Tous les croyants à l'intérieur de cette délimitation devraient constituer la seule et unique église locale au sein de cette ville.
- C. Nous devons nous rendre compte que l'église aujourd'hui doit être dans l'unité et doit s'édifier sur le terrain de l'unité—Ep 4.3 ; 1 Co 1.2 :
 - 1. La véritable unité est le terrain de l'église.
 - 2. Puisse le Seigneur nous accorder davantage de lumière au sujet de cette unité précieuse.

Extraits du ministère :

LA DÉFINITION DU TERRAIN DE L'ÉGLISE

Ce n'est pas la fondation mais le site

Le mot « terrain » que nous utilisons lorsque nous parlons du terrain de l'église ne dénote pas une fondation, comme la fondation d'un bâtiment, mais il dénote un site, comme le site sur lequel les fondations d'une maison sont posées.

Les trois éléments cruciaux du terrain de l'église

D'après la révélation divine du Nouveau Testament, le terrain de l'église est constitué de trois éléments cruciaux, comme suit :

L'unité du Corps universel de Christ est unique

Le premier élément qui constitue le terrain de l'église est l'unité unique du Corps universel de Christ, appelée « l'unité de l'Esprit » (Ep 4.3). Il s'agit de l'unité pour laquelle le Seigneur pria dans Jean 17. Cette unité, qui est le mélange du Dieu trinitaire passé par un processus avec tous les croyants en Christ, existe dans le nom du Père (Jn 17.6, 11) et dénote la personne du Père, en qui est la vie du

Père. Cette unité existe même dans le Dieu trinitaire au moyen de la sanctification par Sa Sainte Parole qui est la vérité (v. 14-21). Cette unité est aussi dans la gloire divine pour l'expression du Dieu trinitaire (v. 22-24). Une telle unité fut transmise dans l'esprit de tous les croyants en Christ, au moment de leur régénération par l'Esprit de vie, avec Christ comme vie divine ; cette unité est devenue l'élément fondamental du terrain de l'église.

Le terrain unique d'une église locale : la localité

Le second élément qui constitue le terrain de l'église est le terrain unique de la localité dans laquelle une église locale est établie et existe. Le Nouveau Testament nous présente une image claire que toutes les églises locales – en tant qu'expression de l'église universelle, Corps universel de Christ – sont toutes situées dans leurs villes respectives. De ce fait, nous voyons l'église à Jérusalem (Ac 8.1), l'église à Antioche (13.1), l'église à Cenchrées (Rm 16.1), l'église à Corinthe (1 Co 1.2) et les sept églises en Asie dans sept villes différentes (Ap 1.4, 11). Chaque ville en tant que limite à l'intérieur de laquelle une église existe, est le terrain local de cette église. Ce terrain unique de la ville empêche que l'église soit divisée par de nombreux sujets divers qui deviennent les multiples sources de division, comme c'est le cas de dénominations séparées comme les baptistes, les presbytériens, les luthériens, les méthodistes et les épiscopaliens.

La réalité de l'Esprit d'unité

Le troisième élément qui compose le terrain de l'unité est la réalité de l'Esprit d'unité, qui exprime l'unité unique du Corps universel de Christ en tant que terrain unique de la ville pour une église locale. En bref, le troisième élément qui constitue le terrain de l'église est la réalité de l'Esprit, qui est la réalité vivante de la Trinité divine (1 Jn 5.6 ; Jn 16.13). C'est par cet Esprit que le terrain de la localité est appliqué, grâce à la vie et non pas dans la légalité ; et c'est aussi grâce à cet Esprit que le véritable terrain de l'église est lié au Dieu trinitaire (Ep 4.3-6).

LE TERRAIN VÉRITABLE DE L'ÉGLISE MAINTIENT L'UNITÉ VÉRITABLE DE L'ÉGLISE DANS LA PRATIQUE

Le terrain de l'église, tel que nous l'avons défini ci-dessus, permet de conserver de manière tout à fait pratique l'unité véritable de l'église, aussi bien localement qu'universellement (v. 3), sans aucune division. Ceci est le seul moyen d'éviter la situation actuelle de division et de confusion parmi les membres de Christ.

LE FONDEMENT DE LA COMMUNION VÉRITABLE DES CROYANTS

Le terrain de l'église tel que nous l'avons défini ci-dessus est aussi le fondement de la communion véritable et adéquate entre tous les croyants. Appelée « la communion des apôtres » dans la communion divine (Ac 2.42), elle est une communion avec le Dieu trinitaire et avec tous les membres de Christ (1 Jn 1.1-3). Il s'agit de la communion unique du Corps de Christ localement et universellement. À cause des nombreux terrains diviseurs dans la chrétienté aujourd'hui, la communion parmi les membres de Christ est aussi scindée en des communions multiples, sources de division. La manière d'être sauvés de toutes ces communions qui divisent est de

saisir puis de conserver le terrain unique, véritable et adéquat de l'église. Il n'est pas ici question de doctrine et de règles, mais d'un fait spirituel accompagné d'une nécessité pratique. (*A Brief Presentation of the Lord's Recovery*, p. 28-30.)

LE TERRAIN UNIQUE DES ÉGLISES LOCALES DE DIEU

Tout d'abord, nous voulons voir le terrain unique des églises locales de Dieu (1 Co 1.1-2, 9, 10-13 ; 3.3-4).

L'église de Dieu

Un Corinthiens 1.2a parle de l'église de Dieu. L'église doit venir de Dieu et de rien d'autre. Ces mots renvoient à l'essence qui est le contenu de l'église. Tout ce qui a une substance a une source, mais elle a aussi son élément qui lui est propre. Fondamentalement, tout élément contient en soi une essence. Clairement, le contenu de l'église est par essence Dieu Lui-même.

L'église à Corinthe

Un Corinthiens 1.2b parle de l'église à Corinthe. Là, nous constatons que la ville de Corinthe sert à l'existence, l'expression et à la pratique de l'église ; toutes les villes, à l'exemple de celle-là, deviennent chacune le terrain local des églises locales sur lequel chacune est édifiée (Ac 8.1 ; 13.1 ; Ap 1.11). Pour son existence, son expression et sa pratique, l'église a certainement besoin d'un lieu, et ce lieu, selon le Nouveau Testament, est une ville. L'église à Corinthe fut établie à Corinthe. L'église à Athènes est bâtie sur le terrain de la ville d'Athènes. L'église à New York est bâtie dans la limite de la ville de New York. Donc, la ville devient spontanément le terrain de l'église.

Le frère Watchman Nee a fait remarquer combien Dieu fut très sage dans Son choix d'édifier l'église sur le terrain local. Le peuple élu de Dieu compte un grand nombre de gens. Partout, dans le monde entier, il y a des croyants en Christ qui ne devraient pas être éparpillés, mais rassemblés pour être une église. Sans une claire délimitation de terrain, il n'y aurait aucune limite à l'établissement d'églises en tous lieux. Aujourd'hui, en Californie du Sud, il y a une église qui s'appelle l'Église évangélique de Taïwan. Pour ces croyants-là, Taïwan est leur terrain. J'ai grandi en Chine, dans la ville de Chefoo, et là, il y avait l'Église d'Angleterre. Les gens établissent des églises trop facilement. Aujourd'hui, c'est plus facile d'établir une église que d'ouvrir un restaurant. Toutes les dénominations sont construites sur des terrains de division, y compris les baptistes du Sud, les presbytériens et les luthériens.

Si nous autres, les croyants, conservons le modèle établi par Dieu dans la Bible d'avoir une seule église par ville, nous pourrions conserver l'unité. Tout croyant qui vient dans une ville doit être dans l'église de cette ville. Si je vais à Tokyo, je dois me joindre à l'église à Tokyo. Si je vais à Londres, je dois me réunir avec l'église à Londres. Si je vais à Dallas, je dois me rassembler avec l'église à Dallas. Spontanément, il n'y aura pas de division. La Bible établit un modèle de la façon dont les croyants devraient se réunir. La première réunion de chrétiens se fit à Jérusalem, et Actes 8.1 appelle cette assemblée l'église à Jérusalem. Jérusalem

était une grande ville, mais on y trouvait une seule église unique. Bien qu'il y ait une seule église dans une ville, les saints de cette église ne sont pas obligés de se réunir dans un seul endroit, une seule salle de réunion. Mais il est primordial que chacun garde en tête que la ville dans laquelle il se trouve est le seul et unique terrain local de l'église.

Les saints appelés

Ceux qui ont été sanctifiés en Christ Jésus, les saints appelés, sont les éléments constitutifs qui forment le cadre de l'église (1 Co 1.2c). Le Dieu trinitaire est le contenu de l'église. Il comprend l'Esprit comme essence, le Seigneur en tant qu'élément, et le Père en tant que source. La charpente, le cadre de l'église est les croyants véritables, les vrais saints, les sanctifiés en Christ Jésus. L'église doit venir de Dieu, être bâtie sur son terrain local, et être composée par les saints comme ses éléments constitutifs.

Avec tous ceux qui invoquent le nom du Seigneur

La Première Épître aux Corinthiens fut écrite à l'attention des saints à Corinthe avec tous ceux qui invoquent le nom du Seigneur Jésus-Christ en tous lieux – les destinataires de cette épître en tous lieux, en plus des saints à Corinthe (v. 2d). Même aujourd'hui, nous sommes les destinataires et réceptacles de ce livre. Cette épître fut écrite à l'attention de l'église à Corinthe, l'ensemble des saints dans cette ville, mais elle a été lue par des gens dans des milliers d'endroits au fil des siècles.

Christ qui est « le leur et le nôtre »

Christ qui est « le leur et le nôtre » indique Christ qui est la portion des saints de la ville de Corinthe et aussi de tous les saints de partout, qui ont part à la communion (la réjouissance) de Christ dans laquelle tous les croyants ont été appelés par le Dieu fidèle (v. 2a, 9). Le même Christ est la portion non seulement d'une église locale, mais aussi de toutes les églises de la terre. Il est la portion commune que Dieu nous a attribuée. Chaque église locale a une portion de Christ. Nous avons aussi été appelés par le Dieu fidèle à la communion de Christ. En tant que les saints appelés, Christ est notre portion, et nous avons été appelés à la réjouissance et la communion de Christ, qui est le centre.

Les divisions parmi les saints sont condamnées par l'apôtre

Les divisions parmi les saints sont condamnées par l'apôtre, qui est l'autorité adjointe de Christ la Tête (v. 10-13). Paul écrivit à l'église à Corinthe parce qu'il avait entendu dire qu'il y avait des divisions au milieu d'eux. Certains disaient qu'ils étaient de Paul, d'autres qu'ils étaient d'Apollos, d'autres qu'ils étaient de Céphas et d'autres encore disaient être de Christ. Ils étaient divisés en quatre groupes, mais Paul leur demanda : « Christ est-Il divisé ? » C'est comme si Paul demandait : « Combien de Christ avez-vous ? Avez-vous un Christ pour Céphas, pour Apollos, pour Paul et même pour Christ ? Que ce soit pour Céphas, Apollos, Paul ou Christ, sachez que vous avez un seul Christ. La communion dans laquelle vous vous trouvez tous est la communion d'un seul Christ unique. Christ n'est pas

divisé. » Les divisions parmi les saints étaient condamnées par l'apôtre, qui était l'autorité déléguée de Christ. (*The Divine and Mystical Realm*, p. 80-83.)

L'UNITÉ CONSERVÉE PAR LA VIE

Genèse 2.8 dit : « Jéhovah Dieu planta un jardin en Éden, à l'est ; et là, il plaça l'homme qu'il avait formé. » Un jardin est un endroit où la vie pullule. Après que Dieu eut créé l'homme, Il le mit dans un endroit plein de vie. Au milieu de cet endroit, le jardin en Éden, il y avait un arbre appelé l'arbre de vie. Le jardin était un lieu de vie avec en son milieu l'arbre de vie. Le fait que le Créateur plaça l'homme dans un environnement comme celui-ci indique que Dieu se présenta à l'homme en tant que source de vie et aussi provision de vie.

Cependant, l'homme ne prit pas part à l'arbre de vie. Au lieu de cela, il prit part à l'arbre de la connaissance et, en conséquence, finit par se diviser en des nations diverses. À Babel, l'homme que Dieu avait créé pour Son dessein, se morcela en de nombreuses nations. Ce fut ainsi parce qu'il avait été séduit par Satan et incité à manger de l'arbre de la connaissance. Babel était le produit, la conséquence du fait d'avoir ingéré le fruit de l'arbre de la connaissance. Ceci indique que nous devrions nous méfier de tout ce qui ne vient pas de la vie, car ces choses produiront la division, Babel.

Comme nous le verrons, une progression négative se fait, de Babel à Babylone puis de Babylone à la Grande Babylone. Vers le début de l'Ancien Testament nous trouvons Babel, mais vers la fin, il y a Babylone. De plus, à la fin du Nouveau Testament, nous avons la Grande Babylone. Babel, Babylone et la Grande Babylone découlent toutes de la même source : l'arbre de la connaissance. Ceci signifie que la division arrive lorsque nous prenons part à l'arbre de la connaissance.

La vie quant à elle est au contraire l'essence de l'unité. L'unité dans l'économie de Dieu, la grande unité dévoilée en son entier dans les Écritures, ne peut être conservée que par la vie. Sans la vie, il ne peut y avoir aucune unité.

Le corps de l'homme illustre ceci. Bien qu'il y ait beaucoup de membres dans le corps, tous les membres sont un parce qu'ils ont part à une seule vie, la vie du corps. En conséquence, l'unité de notre corps physique est sa vie. En revanche, lorsqu'une dépouille est enterrée, elle finit par se décomposer parce qu'elle n'a pas de vie. Lorsqu'un corps physique est dépourvu de vie, les membres du corps finissent par se détacher. Cela illustre le fait que l'essence de l'unité du corps d'un homme est sa vie physique. Sans vie, il n'y a pas d'unité.

Dans un sens très réel, la chrétienté aujourd'hui n'est pas le Corps ; c'est un cadavre. Les os desséchés dans Ézéchiel 37 ne sont pas seulement une illustration de la situation des enfants d'Israël, mais illustrent bien la situation des chrétiens aujourd'hui. Dans cette portion de la Parole, le Seigneur donna à Ézéchiel la vision d'une vallée remplie d'ossements desséchés, des os qui représentent « toute la maison d'Israël » (v. 11). À l'origine, les enfants d'Israël étaient un corps vivant. Mais après qu'ils furent divisés et éparpillés, ils devinrent des os desséchés, tous séparés les uns des autres. Parce que la vie avait quitté les os, l'essence de l'unité

fut perdue, et les os se détachèrent. Cet exemple négatif révèle que la vie est l'essence de l'unité.

L'homme corporatif unique créé par Dieu était destiné à produire un grand nombre de descendants. Comment ces descendants pouvaient-ils rester un ? Grâce à l'éducation ? Par une sorte de puissance ? Par de l'organisation ? Le seul moyen de conserver l'unité, c'est par la vie, dans la vie et avec la vie. Si Adam avait pris part à l'arbre de la vie, tous ses descendants, bien qu'étant des millions, auraient été maintenus dans l'unité. Mais parce qu'Adam prit part à l'arbre de la connaissance, l'essence de la division fut injectée en lui, et ses descendants furent divisés. L'essence de Babel qui est manifestée dans Genèse chapitre 11 entra dans l'homme dans Genèse 3. Ceci indique que les divisions et les attitudes qui divisent sont produites lorsque nous ingérons quelque chose qui n'est pas la vie. Cet élément est le facteur, la source et l'essence de la division. Au contraire, l'essence de l'unité est la vie. Seule la vie peut nous maintenir dans l'unité. (*The Genuine Ground of Oneness*, p. 20-21.)